

Circular 1389-2020

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 18 de septiembre 2020 en diferentes diarios de nuestro país, escrito por algunos de los mejores periodistas.

Entrega STPS a CFE estudios sobre Pasta de Conchos. (Néstor Jiménez). La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) firmaron este jueves el acta de entrega de documentación y estudios técnicos sobre la tragedia de Pasta de Conchos, en Coahuila. Con ello, se entregó a la empresa del Estado el estudio de ingeniería conceptual elaborado por el Servicio Geológico Mexicano, en el que se establece que sí es posible acceder a la mina para el rescate de los 63 cuerpos de los trabajadores que quedaron atrapados en 2006, y para ello las rampas son “la mejor alternativa para ingresar al punto donde se localizan la mayoría de cuerpos y que el tiempo estimado de la obra es de 4 años como mínimo”, indicaron ambas dependencias en un comunicado conjunto. Durante una reunión entre la titular de la STPS, Luisa Alcalde, y el director general de la CFE, Manuel Bartlett, se detalló que el documento fue traducido al inglés para ser entregado al grupo técnico con 14 expertos de Alemania, Australia, China y Estados Unidos, y siete mexicanos. Se trata de un expediente único de más de mil fojas con toda la información sobre este hecho, proporcionada por distintas dependencias y la empresa minera (Grupo México). Tras ello, dicho grupo consideró por unanimidad que es “teórica y técnicamente viable” el rescate. A la firma del acta de entrega del documento acudió Flor de María Harp Iturrubarría, directora general del Servicio Geológico Mexicano; y Alejandro Salafranca Vázquez, secretario técnico del Comité para la Reparación y la Justicia en Pasta de Conchos, y Jefe de la Unidad de Trabajo Digno de la STPS.

(Jornada) <https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/09/17/entrega-stps-a-cfe-estudios-sobre-pasta-de-conchos-4823.html>

En 9 días se recuperaron 40,000 empleos: Alcalde Luján. (Pilar Martínez). Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Trabajo y Previsión Social (STPS) informó que entre el primero y 9

de septiembre se recuperaron 40,000 nuevos empleos, sobre todo de los sectores: agropecuario, de la transformación, construcción, transportes y de servicios sociales. Luego de la reapertura en diversos sectores económicos, se empiezan a tener signos positivos; se trata, dijo la titular de la Secretaría de Trabajo, de “sectores precisamente donde, por la pandemia, se vio el mayor número de pérdida. Hay una relación directa y me parece que precisamente las estrategias que aquí presentamos muestran justamente esta posibilidad en ciertos sectores, ir empujando también por parte del presupuesto público, esta especie de empuje para reactivar también al sector privado”, sostuvo en la conferencia de prensa vespertina de este jueves 17 de septiembre en Palacio Nacional. Añadió que la industria de la construcción es clave, “quizá una de las que mayor recuperación que pudimos observar, desde la caída que se dio en el mes de julio. En los próximos días vamos a presentar unas gráficas por sector que permitan mostrar esta especie de “V” que ya vamos construyendo”. Destacó que la pérdida de empleos empezó a partir de marzo, “la segunda quincena de abril muy fuerte, mayo todavía, junio y julio, y ya es en agosto donde empezamos una recuperación notoria con una recuperación de 92,000 puestos”. Asimismo, las autoridades laborales confían en que se mantendrá la recuperación de empleo en los próximos meses, dijo Alcalde Luján.

(Economista)

<https://www.economista.com.mx/empresas/En-9-dias-se-recuperaron-40000-empleos-A-lcalde-Lujan-20200917-0082.html>

México se estanca en Índice de Capital Humano, el potencial productivo es de 61%.

(Blanca Juárez). La niñez mexicana tiene una expectativa de llegar al 61% de su potencial laboral en la vida adulta, según el Índice de Capital Humano (ICH) 2020 del Banco Mundial (BM). Pero, como casi todo en estos momentos, falta medir el impacto de la covid-19. El cierre de escuelas y las dificultades familiares por la pandemia afectarán su calidad de vida, de empleo y, en general, su desarrollo, advierte el organismo. El estudio mide las condiciones que tienen las personas en 174 países para llegar a ser productivas en favor de sí mismas y de sus naciones. Al presentarlo, David Malpass, presidente del BM, dijo que la pandemia podría echar abajo los avances de la última década en educación y salud. “Es un hecho que habrá un impacto. Lo que cuestionamos es qué tanto lo reduciremos a partir de políticas de Estado”, dice Juan Martín Pérez García, director ejecutivo de la Red por los Derechos de la Infancia y la Adolescencia en México (Redim). Y con la distribución presupuestal que plantea el gobierno federal se corre el riesgo de “cancelar los proyectos de vida” de estas generaciones, agrega. Los resultados del ICH 2020 para México no varían mucho respecto al 2018. Al igual que en la medición anterior, ahora se le otorgó una calificación de 0.61 puntos. En ese entonces se le ubicó en el lugar 64 dentro de 104 países. Este año la lista incluye a 174 naciones y las que ya estaban presentaron casi los mismos avances; la posición de México en el nuevo ranking es la 61. Singapur, igual que en la edición pasada, ocupó el primer lugar con un puntaje de 0.88, donde el máximo es 1.

(Economista) <https://factorcapitalhumano.com/le-yes-y-gobierno/mexico-se-estanca-en-indice-de-capital-humano-el-potencial-productivo-es-de-61/2020/09/>

Americas Gold and Silver rechaza resultado en elección de sindicato en mina Cosalá. (Pilar Juárez). La minera canadiense, Américas Gold and Silver, propietaria de la mina de San Rafael, Cosalá rechazó categóricamente la validez de un recuento de votos entre los sindicatos participantes para determinar la titularidad del contrato colectivo de trabajo de la mina. Americas Gold and Silver determinó que “no fue una elección democrática, se trató de un proceso viciado de origen, sin condiciones de equidad e imparcialidad y caracterizado por un ambiente de amenazas e intimidación a los trabajadores por parte del grupo de Yasser Beltrán y sus aliados locales”. La propietaria de la mina localizada en Cosalá, Sinaloa, señaló que las operaciones permanecen bloqueadas desde el pasado 26 de enero por un grupo de individuos encabezados por Yasser Beltrán, protegido del senador Napoleón Gómez Urrutia. La minera hizo un llamado a las autoridades locales y federales para proceder en contra de los individuos que fueron denunciados por tener bloqueadas las instalaciones y que de manera ilegal participaron en el proceso de recuento de votos este jueves. “La empresa se reserva el derecho para acudir a todas las instancias legales además de solicitar una revisión exhaustiva de este caso que quebranta y lesiona los tratados internacionales, particularmente el T-MEC”. Americas Gold and Silver dio a conocer que mantendrá suspendidas sus operaciones e inversiones comprometidas hasta que se restablezcan las condiciones de legalidad, así como el cumplimiento del estado de derecho . (Milenio) <https://www.milenio.com/negocios/mina-cosala-americas-gold-and-silver-rechaza-eleccion-sindicato>

Trascendió. Que, ante las críticas a senadores de Movimiento Ciudadano por no apoyar la consulta popular impulsada por la mayoría del bloque de contención, para que el gobierno entregue el Apoyo Básico Universal a personas afectadas económicamente por la pandemia de covid-19, Patricia Mercado fijó la postura de siete legisladores del grupo parlamentario, pues Juan Zepeda fue el único emecista que firmó el documento a título personal. La ex secretaria de Gobierno de Ciudad de México dijo que no se signó la solicitud porque se integró un equipo de trabajo para analizar mecanismos y crear una propuesta concreta de apoyo a quienes padecen esa situación, con base en un acuerdo político de todas las bancadas, más allá de que los derechos se legislan, no se consultan. (Milenio) https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_94

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”